

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION
INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE**

Bussels, July 1975

EEC-SRI LANKA COMMERCIAL COOPERATION AGREEMENT

The Commercial Cooperation Agreement between the Community and Sri Lanka, signed in Brussels on 22 July 1975, is the second agreement of this kind to be concluded with an Asian developing country after that with India. For the Community the agreement with Sri Lanka is to be seen as part of the continuing implementation of the Joint Declaration of Intent on the development of commercial relations with the independent developing countries of the Commonwealth in Asia annexed to the Treaty of Accession. It is also to be seen in the context of the Community's global policy of cooperation with developing countries.

Following the signature of the Commercial Cooperation Agreement with India in December 1973, Sri Lanka indicated its desire to conclude a similar agreement. The Commission sent a favourable recommendation to the Council in July 1974, and the Council approved the opening of negotiations on 15 October 1974. These took place on 5 November and 3-4 December 1974. The resulting agreement was approved by the Council on 25 June 1975.

The Commercial Cooperation Agreement with Sri Lanka, analysed overleaf, is modelled very closely on that with India (see P - 75/1973). A Joint Commission to be set up to promote commercial and economic cooperation linked to trade. The agreement, which is non-preferential, does not contain any new tariff concessions, though the Community has undertaken to bind bilaterally the existing tariff suspensions or reductions on six products of special interest to Sri Lanka: for four of these products the EEC had already agreed to bind the existing suspensions vis-à-vis India, for the remaining two Sri Lanka is already one of the Community's principal suppliers. Sri Lanka benefits from the Community's system of generalised tariff preferences as well as from the Community tariff quotas for handicrafts (since 1972) and handwoven products (as from 1975) for which sectoral agreements have been concluded.

Tea accounts for more than half (55%) of Sri Lanka's exports, rubber and coconut products for a further 30%. Foodstuffs account for nearly half the country's imports, followed by fertiliser. Exports came to 314 million dollars in 1972, including 85 million dollars to the EEC, of which 52 million dollars to the United Kingdom.

- Nature : Non-preferential
- Legal basis : Articles 113 and 114
- Signed : 22 July 1975
- Entry into force : The first day of the month following the date on which the instruments of ratification are exchanged
- Duration : Five years
- Extension : -Automatic extension from year to year unless either party denounces it. The Agreement may, however, be amended (provided both sides agree) to take account of changes in either party's economic situation or economic policies (Article 15).
- Objectives : -To develop and diversify trade so as to contribute to economic and social progress and to balanced trade at the highest possible level (Articles 1 to 4). The reference in the preamble to the desire of the two parties to consolidate and extend their commercial and economic relations on the basis of comparative advantage and mutual benefit should be noted.
- To develop economic cooperation, when linked with trade, in fields of mutual interest and in the light of developments in economic policies (Article 5). The reference in the preamble to the introduction of a new phase of international economic cooperation should be noted.
- Trade provisions : -MFN treatment in commercial relations in accordance with GATT (Art. 2).
- The highest degree of liberalization of imports and exports which the Contracting Parties generally apply (Art. 3).
- Binding by the Community under GATT of the tariff reductions and suspensions already applied autonomously in respect of six products (dehydrated coconut pulp, tea, pepper for industrial use, cinnamon, mace and cardamoms, East India kip). (Exchange of Letters.)
- Declaration by the Community on its willingness to:
- (a) take into account Sri Lanka's interests in the course of its endeavours to improve the Generalized System of Preferences;
- (b) examine the possibilities for further tariff adjustments, as requested by Sri Lanka.
- Declaration by Sri Lanka on its willingness to examine, in the light of its development needs, any tariff adjustments the Community may propose.
- Cooperation provisions : i) Establishment of a Joint Commission (Article 8) with the following terms of reference:
- to ensure the proper functioning of the Agreement and to devise and recommend practical measures for achieving its goals;
 - to examine the problems which could hinder the development and diversification of trade (Article 9);
 - to study and devise ways and means of removing trade barriers and in particular existing non-tariff and quasi-tariff barriers (Article 10a);
 - to seek ways and means of encouraging economic and commercial cooperation (Article 10b);
 - to facilitate exchange of information and contacts (Art. 10c);
 - to ensure the proper functioning of the sectoral agreements (Art. 11);
 - to examine ways and means, in addition to MFN treatment and the GSP, of promoting trade in the products of interest to Sri Lanka.

N.B. In its work, the Joint Commission must have due regard to Sri Lanka's development plans, to developments in the Community's economic, industrial, social, environmental and scientific policies and to the level of economic development of the two parties (Joint Declaration).

ii) Cooperation between economic organizations in the Community and Sri Lanka. (iii) cooperation in other countries (Art. 7)

iii) Cooperation in other countries

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION
INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE**

Bruxelles, juillet 1975

ACCORD DE COOPERATION COMMERCIALE CEE-SRI-LANKA

L'accord de coopération commerciale entre la Communauté et le SRI-LANKA, signé à Bruxelles le 22 juillet 1975 est, après celui avec l'Inde, le second accord de ce genre conclu avec un pays en voie de développement d'Asie. Pour la Communauté, l'accord avec le SRI-LANKA doit être vu comme faisant partie de l'exécution de la déclaration commune d'intention concernant le développement des relations commerciales avec les pays indépendants en voie de développement du Commonwealth en Asie, annexée au Traité d'adhésion. Il doit être également replacé dans le contexte de la politique globale communautaire de coopération avec les pays en voie de développement.

Après la signature de l'accord de coopération commerciale avec l'Inde en décembre 1973, le SRI-LANKA a exprimé le désir de conclure un accord analogue. En juillet 1974, la Commission a adressé un avis favorable au Conseil, et celui-ci a approuvé l'ouverture de négociations le 15 octobre 1974. Celles-ci ont eu lieu le 5 novembre et les 3 et 4 décembre 1974. L'accord qui en a résulté a été approuvé par le Conseil le 25 juin 1975.

L'accord de coopération commerciale avec le SRI-LANKA, dont on trouvera l'analyse ci-après, s'inspire très fidèlement du modèle de l'accord avec l'Inde (voir P-75/1973). Une commission mixte sera créée en vue de développer la coopération commerciale et économique liée aux échanges commerciaux. L'accord, de caractère non préférentiel, ne prévoit pas de nouvelles concessions tarifaires, bien que la Communauté se soit engagée à consolider sur une base bilatérale les suspensions ou réductions tarifaires déjà appliquées à six produits présentant un intérêt particulier pour le SRI-LANKA. Pour quatre de ces produits, la CEE a déjà accepté de consolider les suspensions appliquées à l'égard de l'Inde, et pour les deux autres produits, le SRI-LANKA est déjà l'un des principaux fournisseurs de la Communauté. Le SRI-LANKA bénéficie du système communautaire des préférences généralisées ainsi que des contingents tarifaires communautaires pour les articles fait à la main (Handicrafts) (depuis 1972) et les produits tissés à la main (depuis 1975) qui font l'objet d'accords sectoriels.

Le thé représente plus de la moitié (55 %) des exportations du SRI-LANKA, et le caoutchouc et les produits à base de noix de coco, 30 % de ces dernières. Les denrées alimentaires constituent près de la moitié des importations de ce pays, suivies par les engrais. En 1972, les exportations se sont élevées à 314 millions de dollars, celles à destination de la CEE totalisant 85 millions de dollars, dont 52 millions de dollars pour les livraisons au Royaume-Uni.

./.

ACCORD DE COOPERATION COMMERCIALE CEE-SRI LANKA

- Caractère : Non-préférentiel
- Base juridique : Articles 113 et 114
- Signature : 22 juillet 1975
- Entrée en vigueur : le 1er du mois suivant l'échange des instruments de ratification
- Durée : 5 ans
- Renouvellement : Reconduction automatique d'année en année si aucune des parties ne le dénonce. L'accord peut toutefois être modifié d'un commun accord pour tenir compte de situations nouvelles dans le domaine économique et de l'évolution des politiques économiques de part et d'autre (Art. 15).
- Objectif : - Développer et diversifier les échanges commerciaux de manière à contribuer au progrès économique et social et à l'équilibre des échanges mutuels au niveau le plus élevé possible (Art. 1 et 4). A noter la référence dans le préambule au désir de deux parties de consolider et étendre leurs relations commerciales et économiques sur la base de leurs avantages comparés et pour leur profit mutuel.
- Développer la coopération économique, lorsqu'elle est liée aux échanges commerciaux, dans les domaines qui présentent un intérêt commun et selon l'évolution des politiques économiques (Art. 5). A noter la référence dans le préambule à l'instauration d'une nouvelle phase de coopération économique internationale.
- Dispositions commerciales : - Traitement NPF dans les relations commerciales, conformément au GATT (Art. 2).
- Degré le plus élevé de libération des importations et des exportations généralement applicable (Art. 3).
- Consolidation par la Communauté dans le cadre du GATT, des réductions et suspensions tarifaires déjà appliquées de façon autonome à six produits (pulpe déshydratée de noix de coco, thé, poivre à usage industriel, cannelle, amomes et cardamomes, East India kips). (Echange de lettres).
- Déclaration de la Communauté sur sa disponibilité à :
- a) tenir compte des intérêts de Sri Lanka dans le cadre de ses efforts pour améliorer le système des préférences généralisées
- b) examiner la possibilité de nouveaux ajustements tarifaires demandés par le Sri Lanka
- Déclaration de Sri Lanka sur sa disponibilité à examiner, compte tenu de ses besoins de développement, des ajustements tarifaires que pourrait lui proposer la Communauté.
- Dispositions sur la coopération: - i) Création d'une Commission mixte (Art. 8) avec le mandat suivant :
- Veiller au bon fonctionnement de l'accord et mettre au point et recommander toutes mesures pratiques visant à la réalisation de ses objectifs
- Examiner les difficultés pouvant entraver le développement et la diversification des échanges (Art. 9)
- Mettre au point les moyens de surmonter les obstacles aux échanges et notamment les obstacles non-tarifaires et paratari-faires (Art. 10a)
- Trouver les moyens de favoriser la coopération économique et commerciale (Art. 10b)
- Faciliter les échanges d'informations et les contacts (Art. 10c)

- Veiller au bon fonctionnement des accords sectoriels (Art. 11)
- Examiner les moyens, en plus de la clause NPT et la SPG, de promouvoir les échanges de produits intéressant le Sri Lanka.

N.B. Dans ses travaux la Commission mixte doit tenir compte des plans de développement de Sri Lanka et de l'évolution des politiques économique, industrielle, sociale, scientifique et en matière d'environnement de la Communauté, ainsi que du niveau de développement économique des deux parties (déclaration commune).

- ii) Coopération entre les organisations économiques dans les deux parties
- iii) Coopération dans les pays tiers (Art. 7).